

« Aujourd’hui, l’éducation des adultes est omniprésente. À côté de l’éducation formelle initiale, qui a lieu à l’école, on distingue l’éducation non formelle, qui est la formation continue organisée et l’éducation informelle qui se déroule dans la vie de tous les jours. Depuis le début, l’éducation des adultes a comporté des enseignements scolaires et des formations professionnelles. Mais les besoins se sont diversifiés et multipliés avec le temps, à mesure que les individus de tous âges et de tous les milieux cherchent à se retrouver dans la vie moderne faite de défis sociaux, techniques, économiques et culturels de plus en plus complexes. L’évolution de la technologie, la croissance économique, la volonté d’émancipation, la lutte contre la marginalisation et la pauvreté, l’action progressiste des forces sociales, l’intervention d’institutions publiques et privées et d’instances internationales – tous ces vecteurs tendent à la valorisation de la matière grise et à l’approfondissement de la personnalité humaine tout au long de la vie. Ce livre retrace sans préjugés et de façon aussi objective que possible les efforts entrepris pendant les deux derniers siècles afin de permettre aux individus qui le désirent d’apprendre tout au long de la vie, du plus utile au plus futile, du plus sérieux au plus amusant. »

Ben Fayot

## TOUTE LA VIE POUR APPRENDRE

Histoire de l’éducation des adultes au Luxembourg



Édition Chambre des Salariés